

Policías vestidos de deportistas dieron con capo de los 'Urabeños'

'Don Leo' se había propuesto cambiar su imagen luego de quedar libre en 2011 tras 3 años de cárcel.

La estrategia de Jacinto Nicolás Fuentes Germán, capturado este miércoles por la Policía en Lima (Perú), fue convertirse en un hombre atlético, lo que terminó por delatar su escondite. Su figura ya no era de apariencia obesa, como lucía en el 2008 cuando fue capturado en Envigado (Antioquia), por haber seguido delinquiendo tras desmovilizarse en el 2005 del bloque Vencedores Héroes de GuatICA de las Auc. Lucía ahora más delgado, con el cabello corto y con apariencia juvenil (lea más noticias sobre narcotráfico).

La Policía asegura que 'don Leo', como era conocido desde que estuvo al lado de los exparamilitares y narcos 'Macaco' y 'don Mario', era el jefe de los 'Urabeños' en el Bajo Cauca Antioqueño. Allí había liderado una guerra, primero con los 'Rastrojos' que quedaban en esa región, y luego con uno de sus socios: alias 'Chepe'. Su objetivo era controlar los cultivos y la producción de cocaína, las rutas del tráfico y especialmente la minería ilegal. De hecho el nombre de 'don Leo' se hizo conocido en los consejos de seguridad, donde empresarios del oro denunciaban las intimidaciones y extorsiones que el señalado narco les hacía. «El que no pagaba las extorsiones era asesinado», señala un oficial de la Dijín.

Esas amenazas llevaron a que la Policía destinara un grupo especial para que le siguiera la pista. La primera información que tuvieron es que tras verse desplazado por su antiguo socio alias 'Chepe' salió del Bajo Cauca en octubre pasado y se refugió en Medellín. Allá intentó ganarle espacio a la 'Oficina de Envigado' pero no tuvo éxito, por lo que retomó sus antiguos contactos en el Eje Cafetero, donde por años delinquió de la mano de 'Macaco'.

En su estadía en Pereira optó por viajar a Perú para conseguir armas. «Su objetivo era hacer intercambio de droga por armas, y así regresar fortalecido para retomar el Bajo Cauca», dijo un investigador que participó en la captura.

El viaje, de acuerdo con la Policía, lo emprendió hace 20 días, cuando salió del país atravesando la frontera por Ipiales (Nariño). En esos seguimientos, los investigadores conocieron que para evadir los controles, 'don Leo' siempre presentó la cédula de su hermano. Además, que optó por viajar en tractomulas en la ruta que conduce a Perú, a donde había llegado hacía dos semanas.

En ese país, las autoridades destinaron a un grupo de uniformados para ubicar a

Policías vestidos de deportistas dieron con capo de los 'Urabeños'

Fuentes Germán. Ya los policías colombianos sabían que el narco, que está pedido en extradición, tenía una apariencia diferente. Por eso, la comisión que viajar para trabajar en conjunto con la Policía de Perú había proyectado retratos de 'don Leo' con una figura más delgada.

Ya en Lima los investigadores conocieron que 'don Leo' se estaba hospedando en el exclusivo sector de Miraflores y que asistía con su compañera sentimental a un gimnasio. Con esos datos, la comisión de investigadores de los países se infiltraron en el sector haciéndose pasar como residentes fanáticos del deporte. Se inscribieron en cada uno de los gimnasios de Miraflores hasta que en uno de ellos vieron a la mujer con la que, según fuentes, el narco solía estar. Una paciente labor de seguimiento permitió que la tarde del miércoles, cuando se disponía a entrar al gimnasio, fueron capturado.

La Policía de Perú investiga ahora cuál era la red mafiosa con la que 'don Leo' pretendía sellar el negocio de cambio de armas por cocaína.
pauang@eltiempo.com

REDACCIÓN JUSTICIA

http://www.eltiempo.com/justicia/ARTICULO-WEB-NEW_NOTA_INTERIOR-12583823.html